

Conseil régional

Le président

Paris, le **09 NOV. 2009**

Dossier suivi par : Stéphane GOZLAN
Tél : 01.53.85.72.53

Réf : CR/JPH/SG/JP/n°98

Madame Hélène DANEL
Association Flins sans Circuit F1
53 rue Chantereine
78250 HARDRICOURT

Madame,

Vous me sollicitez pour connaître ma position sur l'accueil d'un circuit de Formule 1 sur les communes de Flins et des Mureaux.

J'ai déjà pris publiquement position sur le sujet à plusieurs reprises, et j'ai rencontré, en votre présence, il y a quelques jours l'ensemble des collectifs anti F1 d'Ile-de-France afin de leur réaffirmer ma position contre toute implantation de circuit de Formule 1 en Ile-de-France.

J'ai ainsi écrit à mon collègue François Patriat, Président de la Région Bourgogne, et au Président du Conseil général de la Nièvre, il y a plusieurs mois pour leur dire que j'étais favorable au maintien du grand prix de France à Magny Cours et favorable au développement de cette infrastructure, en cohérence avec les desiderata des instances internationales du sport automobile.

Au-delà de ma volonté de ne pas créer de situations de concurrence entre régions, ma position repose sur plusieurs raisons.

La première est le projet de SDRIF que nous avons adopté il y a un an. Il ne prévoit pas en Ile-de-France un tel équipement sportif, au titre des grands équipements structurants. Aucune collectivité, aucun partenaire de la Région, ne nous a sollicités durant les 4 ans d'élaboration du Schéma directeur pour qu'y soit inscrit un tel projet.

La deuxième est le projet des Yvelines en lui-même : le signal que constituerait la construction de ce circuit est inverse à celui que nous recherchons pour un développement durable de notre Eco-Région, malgré toutes les annonces du Conseil Général des Yvelines sur ses efforts d'intégration environnementale de ce projet. Nous savons tous que ces terrains sont en zone inondable et qui plus est en zone de protection de captages qui alimentent 500 000 habitants. Comme vous le rappelez, la Région s'était au contraire

engagée, à travers son Agence des Espaces Verts, pour y installer des agriculteurs biologiques.

Suite à la publication des deux arrêtés de pré-ZAD édictés en vue de réserver ces terrains pour la construction du circuit, j'ai donc souhaité tout d'abord formuler des recours gracieux auprès du préfet des Yvelines, le 21 décembre 2008, en vue d'obtenir le retrait de ces arrêtés. Suite au rejet de ces demandes gracieuses, je les ai faites contester devant le Tribunal administratif de Versailles, de même que les deux décisions de préemption de ces terrains par l'établissement Public Foncier des Yvelines. Ces deux dernières décisions ont parallèlement fait l'objet de demandes de suspension par voie de référé qui ont cependant été rejetées, par le tribunal administratif et par le Conseil d'État. Les contentieux en annulation formés contre les arrêtés de pré-zad et de préemption sont par contre toujours en instance à ce jour.

Ma détermination pour m'opposer à ce projet est sans faille, et rien ne justifie qu'elle faiblisse.

En espérant que la mobilisation actuelle permette l'abandon de ce projet d'accueil du Grand Prix de France de Formule 1 sur les communes de Flins et des Mureaux, et plus généralement sur le territoire francilien, je vous prie de croire, Madame, en l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Bien à vous,



Jean-Paul HUCHON

Copie à :

Yann Arthus-Bertrand, Président de GoodPlanet
Marc Barrier, Président de la Fédération des Syndicats d'Exploitants Agricoles d'Ile-de-France
Damien Bignon, Président du Groupement des Agriculteurs Bio d'Ile-de-France
Allain Bougrain Dubourg, Président de la Ligue de Protection des Oiseaux
Michel Dubromel, Responsable Transports et Mobilité Durables France Nature Environnement
Antoine Foucher, Directeur des Campagnes de Greenpeace
Stephen Kerckhove, Délégué général d'Agir pour l'Environnement
Guilhem Lesaffre, Président du Centre Ornithologique Ile-de-France
Olivier Louchard, Directeur du Réseau Action Climat France
Serge Orru, Directeur Général de WWF
Cécile Ostria, Directrice de la Fondation Nicolas Hulot
François Veillerette, Président du Mouvement pour le Droit et le Respect des Générations Futures